

La Gaceta de Melilla

Oficinas:

Calle del Doctor Rizal, 3.-2.º izq.

Periódico africanista y de interes general

Talleres:

Calle de Vega, 5

ANUNCIOS: Precios según tarifa

Director, fundador y propietario. JAIME TUR

España, una y libre; y Jefe de su Estado, el general Franco

Parte Oficial del Cuartel del Generalísimo

Ejército del Norte. División de Madrid.—Sector del Tajo.—Ligero tiroteo en los Alijares. Sector Oriental.—En Getaje ligero tiroteo y algún fuego de cañón.—Resto de la división sin novedad.

División de Soria.—En el frente de la primera brigada tiroteo de fusil con el enemigo sin consecuencias por nuestra parte. Se ha pasado a nuestras filas un soldado de Artillería. En el frente de la segunda brigada ha sido rechazado un ataque del enemigo en la totalidad del frente, habiéndosele hecho una gran cantidad de bajas e inutilizándole dos tanques.

Quinta división.—Sin novedades dignas de mención.

Sexta división.—El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el frente de Burgos, siendo rechazado con gran número de bajas.

En el frente de Vitoria, fuego de fusil, ametralladoras y artillería. Nuestra Aviación actuó con gran intensidad.

Frente de Guipúzcoa.—Cañoneo y fuego de ametralladoras y fusil en todo el frente. Se pasaron a nuestras filas tres soldados y cuatro paisanos.

Octava división. Frente de Asturias.—

Sin novedad. Frente de León.—Se han presentado 16 paisanos.

Ejército del Sur. Sector de Córdoba.—Se ha efectuado un reconocimiento en los alrededores de Villa del Río, recogiendo una ametralladora, más de mil cartuchos y diez caretas contra gases. A las 12:30 de hoy se ha ocupado Abejuna y cota 370, que garantiza la unión Porcuna-Valenzuela. Se han recogido numerosos efectos y municiones abandonadas en una línea de trincheras de tres kilómetros de longitud. La maniobra de nuestras fuerzas ocasionó el copo del enemigo, consiguiendo co-

ger tres piezas del 10,5, numeroso material de guerra, ametralladoras, fusiles y muchas municiones. En el sector de Viznar, de Granada, fuerzas montadas de Collogos Vega, sorprendieron al enemigo, causándole 15 bajas y recogiendo gran cantidad de picos, palas y otros efectos. Nuestras fuerzas sin novedad. Se presentaron en Pitres, 15 hombres de la zona roja; en Barcarrota se han presentado cuatro hombres, una mujer y cinco niños, entre los presentados figura el alcalde de la localidad.

La victoria está ya próxima

No obstante el mal tiempo, la victoria está ya próxima. Nuestros recursos en hombres y material, son muy superiores a los del enemigo. Nuestra aviación ha dominado siempre, pues el Ejército Nacional tan solo ha perdido siete aparatos, y en cambio les hemos derribado a los rojos ciento treinta y siete. Hace ya algunas semanas, que estos no reciben material francés, y se sirven solamente del ruso.—General FRANCO.

Al cumplirse 26 años de su publicación

“La Gaceta de Melilla”

reitera sus firmes propósitos de seguir defendiendo el imperativo nacional del Norte de Marruecos, con sujeción respetuosa a las normas del Gobierno, y a las orientaciones del Alto Comisario.

España-Marruecos: Marruecos-España

Hemos rebasado ya el cuarto de siglo de nuestra publicación, no habiendo dejado nunca de cumplir los deberes que voluntariamente nos impusimos desde el primer número; o sea: La defensa tenaz, enérgica, entusiasta y optimista siempre de los altos intereses de nuestra Patria en el Norte marroquí. Convencidos de que Marruecos es un fuerte imperativo de la política española, y nada menos que la razón principal de la seguridad e independencia de nuestra nación, a él fueron encaminadas las ilusiones de nuestra modesta pluma, y a dicho imperativo patriótico, dejamos también vinculado el amor y el esfuerzo de toda una vida. Al servicio de España

en estas tierras africanas queremos seguir, y sea nuestro pasado la mejor garantía de la firmeza de nuestros leales propósitos. ¡España-Marruecos: Marruecos-España Este y no otro, seguirá siendo nuestro lema.

Jaime TUR

Las fuerzas marroquíes en la guerra contra el comunismo

El marroquí es viril, noble y digno. Es pariente del español. Hay sangre mora en mucha gente de la mayor parte de España, que fué regida por los moros durante setecientos años, dejando en el país un sistema de riegos, y gran parte de su arte y de su cultura.

Las tropas marroquíes del Ejército español están altamente disciplinadas, al mando de jefes y oficiales españoles, hasta el punto de que aún no se ha dado ni un solo caso de indisciplina, durante la guerra actual.

Su significación puede ser comparada a la de las tropas indias que nosotros trajimos a Francia, durante la Gran Guerra, menos en que los marroquíes están además aliados por la Raza, al pueblo por quien luchan, lo que no sucedía con los indios, respecto a nosotros.

Arthur F. LOVEDAY (Del «The Times», de Londres)

El general Millán Astray, y los nuevos divisionarios

Ha sido muy elogiada la brillante apología que ha publicado el insigne general Millán Astray, de los grandes meritos y relevantes servicios de los nuevos divisionarios, generales Orgaz, Mola, Dávila, Valdés, Ponte y López Pinto, todos ellos predilectos de la Patria. En Marruecos, especialmente, el ascenso del general Orgaz, Jefe Superior de sus Fuerzas Militares, ha producido la mayor satisfacción.

“Cuando venga el señorito pregúntale”...

Cuando venga el señorito, pregúntale, (o mejor entérate) si ha combatido, si ha empuñado las armas para salvar a España; pregúntale que ha hecho; y si con sus actividades, o con su inactividad, ha contribuido a deshacer y envenenar a este pueblo español tan bueno y tan noble; ponle en el lazareto, y obsérvale, o mejor, no le admitas; de nada te va a servir, y te va a desprestigiar.

Coronel YAGUE

Del ideario de Falange Española

Somos los que decimos al proletariado, al campesino, al humilde: haces bien en luchar por salir de esa vida miserable que llevas, impropia de ser humano; haces bien en querer transformar la sociedad; tienes derecho a gozar de todas las dulzuras que la existencia puede proporcionar a los demás mortales; no hay razón para pasarte la vida bajo la tierra en las minas, bajo el sol en los campos, siendo un número en la fábrica, todo ello por un mísero jornal, que constituya la suprema aspiración de tu existencia, ya que ese mísero jornal impide no te mueras de una vez, aunque te mueras lentamente.

BAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA

Unión y solidaridad nacional

Soñamos un mañana alegre de paz y trabajo, en el que el obrero sienta alegría de su tarea y goce la alegría del descanso.

Un orden nuevo, en el que todos tengamos que trabajar para vivir, pero donde no haya algunos que vivan solamente para trabajar, que tan absurdo nos parece que el producto del trabajo de cada uno vaya a la generalidad como que el producto del trabajo de todos quede en beneficio de unos cuantos capitalistas privilegiados.

«Un orden nuevo, en el que sintamos todos un espíritu de solidaridad nacional que nos permita apreciar, no solo nuestras necesidades y angustias, sino también las necesidades y angustias de los demás hombres, de las demás familias, de las demás clases y pueblos de España, para que comprendamos que, sólo unidos en apretado haz, podemos salvar a España y salvarnos nosotros mismos».

JOSE VILLANUEVA DE LA ROSA

El toreo y el boxeo

De todos los espectáculos de violencia con que contamos para halagar el instinto feroz de la multitud, podemos enorgullecernos con nuestra fiesta de toros. Allí está el peligro, allí está la muerte—que es lo que la bestia desea—pero vestida de una majeza magnífica, con arte y con luz. El toreo es fulgurante y apolono; el boxeador es gris y chato. Respeto a la sensibilidad del está aún más rebajada que en una corrida de toros, viendo cómo dos hombres se despanzurran.

EMILIO CARRERE

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

Caminos para la mujer

En nuestro campo

No se ha prescindido de la mujer en el sector que ocupa el glorioso Ejército nacional. Con la diferencia importantísima de que aquí su actividad se ha desenvuelto dentro del amplio margen que sus cualidades, exclusivamente femeninas, le permiten.

Nuestros militares y voluntarios se bastaban para llevar a cabo la gigantesca empresa de recuperar la Patria perdida. Ni fué necesario convencer a nadie con oratorias ampulosas, ni hubo tampoco que recurrir a extraordinarias ayudas en el campo de batalla. Gracias a eso, la mujer ha permanecido—cuando bajo el mando militar se encontraba—dentro de su hogar, confeccionando prendas para los soldados o aportando, llera de satisfacción y alegría, el esfuerzo de un trabajo modesto y poco ostentoso, que no la sacaba a nuevas esferas, antes desconocidas para ella.

¿Quiere esto decir que la guerra ha dejado insensible a la mujer, dentro de nuestro campo? Ni insensible ni egoísta. Prescindiendo de la parte que algunas hayan podido tomar en los incidentes de la lucha, por sí o por sus familiares, en general, la honda emoción de estos meses ha penetrado en su espíritu conmoviéndola y haciéndole participar intensamente de las corrientes sentimentales que cual oleadas purificadoras, han ido regando el suelo patrio. Y como el sentimiento no se avie-

ne con la pasividad, pronto acudió, solícita, a los puestos de abnegación y sacrificio, que son los que les corresponden. Algunos han llegado al campo de batalla; pero no como las milicianas rojas, llenas de odio y dispuestas a sembrar la muerte. Junto al clamor de combate, su delicada sensibilidad femenina prodiga consuelos y cuidados inapreciables.

En la retaguardia no prescinde tampoco de su misión de amor: visita hospitales, reparte comidas, asiste necesitados... A veces organiza servicios que los cuidados de la guerra no pueden encomendar al hombre. Otras, acude solícita a entregar cuanto posee para que nada falte a los que acometieron la magna empresa de la reconquista. Pero sobre todo, impregna la vida nacional de ese espíritu religioso que, apoyándose en caridades y desprendimientos, borra distancias y rectifica intenciones enderezando poco a poco las desviaciones que en tantas vidas lograron introducir los propagandistas del rencor del exterminio.

Paquita MONTILLA

La Patria necesita el oro de tus alhajas. ¡Ofrecer lo con la misma generosidad que el soldado brinda la vida por España!

Lo que puedes ser España

España puede ser una gran nación continental y marítima, uniéndose pacífica y legalmente con Portugal, su hermana; y extendiéndose por la vecina costa de Africa.

A. CANOVAS DEL CASTILLO

En Melilla y a las seis de la tarde del día 17 de Julio, se inició el Movimiento Militar Nacional, salvador de España

La Guardia Cívica Nacional de Melilla

Bajo la inspección del coronel Sr. Anel, viene hace ya días, prestando servicios de vigilancia y seguridad en los lugares que le ha asignado el Mando, esa admirable institución auxiliar del Ejército, merecedora de los mayores elogios, y desde cuyas filas pueden todos los ciudadanos que lo deseen, rendir un verdadero tributo a la Patria, como el primero de sus deberes.

DE LA VIDA

Al enderezar, o volver a su estado normal, muchas cosas materiales, se parten o se inutilizan más.

Cosa análoga sucede con las personas, al pretender corregirles ciertos defectos o irregularidades.

Con disimulo o cierta prudencia, que haga notar al infractor nuestra tolerancia, se obtiene mejor resultado.

**

Hay que admirar o censurar a las personas no por el éxito de sus empresas sino por su manera de proceder; correcta o no correcta, honrada o no honrada, sincera o insincera, leal o desleal.

**

El mercantilismo es el azote de la humanidad. Lo va absorbiendo y adulterándolo todo, de tal manera, que será la ruina de ésta.

X.—C.

Los de la montaña

La savia de la civilización penetró bajo la dura corteza de los varones montañeses, colmando toda vena asequible, y cuando fueron indomables en la epopeya hispana de ambos mundos, fueron después dóciles al influjo de las letras, afortunados paladines del arte, doctos y maestros en toda lid intelectual.

Pero transfundidas con mengüa, por los años, las pasiones y las virtudes, lejanas las edades heroicas, y lueñas, también, los dorados lustros en que la pluma era un cetro en manos españolas, vinieron los montañeses a quedarse holgando frente a sus escudos, a sentirse cohibidos por su armas enmohecidas y sus ejecutorias de nobleza; a dolerse, faltos de mansedumbre y disciplina para cultivar el campo de su región, bella y misera como una moza sin más dote que su hermosura.

CONCHA ESPINA

La eficacia de las Bibliotecas

De pocos años a esta parte, ha cambiado, está cambiando el panorama: ahora, las bibliotecas del Estado son las mejores provistas y en las que los folios se renuevan y aumentan constantemente. Se transforman las viejas, se crean otras nuevas en las capitales y en los pueblos. Si España atiende con alguna largueza estos servicios, en pocos años podremos ganar lo que en un siglo hubiésemos perdido. Se ha despertado con un ímpetu avasallador y lo que importa es el afán de leer.

MIGUEL ARTIGAS

Director de la Biblioteca Nacional

Aumenta tu cultura

Es frecuente que se califique de voluntad popular la voluntad de un solo hombre; que se diga que vives en la democracia cuando los que gobiernan te imponen sus designios y te obligan, además, a fingir que te gobiernas.

Prepárate para emitir tu dictamen, y no el ajeno; repudia los programas ampulosos, las frases rimbombantes; los intérpretes que te adulan, y te engañan y traicionan sin piedad. El bien es cosa sencilla y las palabras que lo expresan son pocas, simples y claras. Evolución y progreso expresan algo real si se refieren al incremento de tu autonomía. Niño, y hombre, el adelanto consiste para tí en aumentar tu cultura.

CONSTANCIO C. VIGIL

La imprenta es el hormiguero de las inteligencias; es la colmena donde todas las imaginaciones, doradas abejas, llegan con su miel.

VICTOR HUGO

Deberes de retaguardia

La heroica gesta del glorioso Ejército español, que al grito de ¡Arriba España! y ayudado con fé y entusiasmo por las bravas milicias que a su lado luchan en los frentes, por la reconquista de la vieja España, merece de aquellos que por circunstancias especiales y atendibles tenemos que estar en retaguardia, la cooperación más entusiasta y decidida, para la eficaz ayuda moral y material a las fuerzas combatientes.

Tenemos el deber ineludible de llegar por propio impulso, a la realización de los mayores esfuerzos, de los más grandes sacrificios, que por cuantiosos que sean, deben realizarse con la sonrisa exterior en los labios, con la íntima satisfacción que en toda conciencia honrada produce, el deber cumplido; que si grandes son los que nos impone el deber en retaguardia, aún mayores son los que voluntariamente se realizan en los frentes, donde a más de las penalidades propias de la campaña, se juegan a cada momento la vida, por el honor de nuestra querida España.

Y como desde todos los sitios, en todas las ocasiones, cada uno dentro del círculo de sus actividades y en la medida de sus medios, puede y debe servir la noble causa de la Patria, sirvámosla pues, con la más honda emoción, con los más fervorosos entusiasmos, con la constancia más firme, con la arraigada convicción en el rotundo y definitivo triunfo de la noble empresa.

Así, la autoridad habrá de imponerse con una firme y severa disciplina, a la vez que dando la sensación de que en ella impera la debida ecuanimidad y justeza en sus resoluciones, que deben ser acatadas sin titubeos, por los que obligados estamos a cumplirlas; las jefaturas y direcciones de servicios, tanto públicos como de empresas privadas, deben estar siempre en sus puestos predicando con el ejemplo, y el subordinado, obedecer ciegamente, rindiendo el esfuerzo debido, para que la labor de conjunto, resulte fructífera.

El rico, el poderoso, aún el de mediana posición, habrán de tener en cuenta que en este mundo somos pocos administradores de aquello que Dios nos concedió, que tendremos que rendir cuentas en su día, que habrá de pedírsenos muy estrechas, y que conservando lo necesario para vivir modestamente y sin grandes privaciones, todo lo demás hemos de ofrendarlo a la Patria que lo necesita, y a nuestros hermanos para que no sufran los rigores del hambre y la miseria; como así mismo está obligado el menesteroso, a depone los odios y rencores que han infiltrado en su pecho, los viles explotadores del obrero, terminando con esa lucha fatídica, que nos ha llevado a la presente situación.

Y por último, obligados estamos, primero a convencer a los equivocados, y después a sacar a la luz pública, con firmeza y valentía, a los que persistan en el error, a los tibios y emboscados, a los arribistas de siempre, a los camaleones, que aún persisten en sus egois-

mos, pretendiendo conservar cargos y posiciones para seguir medrando a costa de los intereses supremos de la Patria.

Es lo menos que podemos ofrendar en retaguardia, a los que bravamente luchan en los frentes; ellos, y las madres, esposas e hijos de los que mueran, habrán de pedirnos estrecha cuenta de nuestra actuación en retaguardia, y debemos ir el día de la liquidación, con la frente erguida y la conciencia tranquila de haber cumplido como buenos.

Hay que darlo todo, por Dios, por la Patria y por nuestros hermanos.

MARIANO B. ARAGONÉS

DOCTOR

J. Barrientos

DEL INSTITUTO RUBIO

Consulta especial de

Emfermedades de la matriz y niños

ELECTROTHERAPIA DIATERMIA

RAYOS ULTRAVIOLETAS

CONSULTA de 9 a 11 y de 3 a 6
Plaza Menéndez Pelayo (frente lateral
derecho de la Iglesia). Teléfono, 23.

JOSE MORA

PRACTICANTE

Medicina

Cirugía

y Partos

Avenida de la República,
32.-Melilla

Si eres buen español, y sientes como debe, el amor a tu Patria, contribuye con tu oro al glorioso movimiento salvador de España :: ::

Gran Licor
TONICO
Digestivo



HIJOS DE
M. Molfuleda

Arenys de Mar
BARCELONA

Agente exclusivo

José Alemany

O'Donnell, núm. 23

Calisay

Elija usted un regalo

Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: «GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL», «HISTORIA DE ESPAÑA», «ENCICLOPEDIA ILUSTRADA», «AGRICULTURA Y GANADERIA». Todos estos libros constan de 1.000 a 1.500 páginas, miles de ilustraciones, editados en el año 1934 encuadernados en tela y oro.

INSTITUO SOCIAL DE BELLAS LETRAS,
APARTADO 6.021.—MADRID

Don _____ Profesión _____
Domicilio _____ Calle _____
OBRAS QUE ELIGE _____

Compañía Hispano-Marroquí de Gas y Electricidad

MELILLA

TRIANA

Calle Alvaro de Bazán
núms. 1 y 3

CENTRAL ELECTRICA
Y FUNDICION

ESPAÑA

Calle
Canalejas

Dirección y Oficinas: Canalejas, núm. 18

(lateral de la Iglesia).— Teléfono, 133

Fundición de hierro, plomo, bronce, aluminio

Piezas según modelos, hasta 2.500 kgs.

Venta al por mayor y al detall

Asria. Bancaria Clarnus

Diputación, 309, entresuelo, 1.^a **Barcelona** Horas de despacho:
(entre Bruch y Lauria) de 9 a 12. Tif. 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc. y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.
:-: :-: (Tramitación rápida y reservada) :-: :-:

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía para el peticionario que solicitará préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, el 5% anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

OBTIENEN LA APROBACION UNANIME



El HUDSON es el ocho cilindros más destacado. Es un ocho cilindros lujoso y potente a un precio más reducido que el de muchos seis cilindros; una nueva aportación al motorismo que une al lujo de un coche de rica apariencia el rendimiento de un coche de sport.

Compruebe las nuevas sensaciones que le ofrece el Grandioso 8 de HUDSON. Conduzca y observe cómo el velocímetro va marcando 30-60-90-120 kilómetros, sin que se experimente ningún ruido ni vibración.

En todas partes se habla de este perfecto ocho cilindros de precio tan reducido; de su elegante apariencia; de su arrebatante belleza; de su hermoso acabado. No deje de examinar este lujoso ocho cilindros antes de comprar ningún otro coche, sea cualesquiera su precio.

EL GRANDIOSO 8 DE HUDSON

CARACTERISTICAS

Motor de ocho cilindros en línea, que desarrolla 80 HP., con una cilindrada de 3 1/2 litros.—Fuerza para los efectos de matrícula, 23 HP.—Gran potencia en proporción a su peso.—Amplio espacio para cinco o siete viajeros.—Cuatro amortiguadores de doble acción.—Cierre de contacto (Electrolock).—Parabrisas manejable con una sola mano, de cristal que al romperse no salta en fragmentos.—Dios modelos de carrocerías y una gran variedad de combinaciones de colores.